



Protokoll der Gemeindeversammlung der Ev.-luth. Bartholomäus- Kirchengemeinde Brackwede am 14.11.2025 im Bartholomäus-Gemeindehaus

Beginn: 18.00 Uhr

Ende: 19.35 Uhr

Erschienen waren 43 Gemeindemitglieder, darunter 8 Presbyter*innen, 1 Pfarrerin.

Frau Schuster begrüßte die Anwesenden.

Die Versammlung wurde mit einer Andacht von Frau P. Boge-Grothaus eröffnet.

Die Versammlung wählte per Handzeichen Frau Petra Seifert zur Versammlungsleiterin.

Frau Ammann und Frau P. Boge-Grothaus erläuterten an Hand einer PowerPoint-Präsentation die geplante Fusion der Gemeinden im Bielefelder Süden zur Ev. Kirchengemeinde Bielefeld-Süd. Die Präsentation ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.

Die Fragen einzelner Gemeindemitglieder wurden wie folgt (in der Reihenfolge der Fragen) beantwortet:

Der Name der Großgemeinde enthält nicht mehr den Zusatz „lutherisch“ weil die Landeskirche dies nicht vorsieht, wenn einzelne Gemeinden, die zusammengelegt werden sollen, den Zusatz nicht haben.

Die Zusammensetzung des Standortausschusses bleibt der jeweiligen Gemeinde überlassen. Die Mitglieder werden benannt, nicht von der Gemeinde gewählt.

Die Abkürzung IPT steht für Interprofessionelles Pastoralteam. Aus dem Team werden Frau P. Boge-Grothaus, Herr P. Gravemeier, Herr P. Prill, Frau P. Seredszus und Diakon Henke im Bevollmächtigtenausschuss mitarbeiten.

Das Zentralbüro wird in Brackwede sein. Das Konzept zur Aufgabenverteilung der Mitarbeiter*innen muss noch erstellt werden. Dabei hilft Frau Hermesdorf als Coach.

Drei Mitglieder des Presbyteriums wurden in den Bevollmächtigtenausschuss gewählt. Die restlichen Mitglieder des alten Presbyteriums sind bereit im Standortausschuss mitzuarbeiten.

Jeder Standort wird 2028 seine Presbyter*innen eigenständig wählen.

Am 21.12.2025 werden alle Presbyter*innen im Gottesdienst verabschiedet. Am 11.01.2026 wird der Vereinigungsgottesdienst in der Bartholomäuskirche gefeiert.

Es wird eine neue, gemeinsame Homepage der Großgemeinde mit Verlinkungen zu den einzelnen Standorten geben.

Beklagt wird die unzureichende Pressearbeit.

Es wird noch einen Gemeindebrief für Brackwede geben, der Anfang Dezember verteilt werden soll. Eine Gruppe hat schon mit Planungen für den gemeinsamen Gemeindebrief begonnen. Gesucht werden weiter Menschen, die mitarbeiten.

Für die Planungen der Kirchenmusik wird es einen Fachausschuss geben. Die kirchenmusikalischen Aktivitäten bleiben in den Gemeinden. Zusammenschlüsse sind nicht geplant.

Gesucht werden Mitarbeiter*innen im Standortausschuss. Ihre Bereitschaft zur Mitarbeit erklären Nina Echelmeyer, Iris Ekkert, Christiane Hau, Marie-Luise Marufke, Torsten Schuster, Petra Seifert. Weitere Interessierte können sich per Mail melden. Es können auch Menschen vorgeschlagen werden.

Weitere Termine:

- 15.11. Interkulturelles Frauenfrühstück
- 22.11. CVJM spielt
- 30.11. Vernissage im Gemeindehaus
- 5.-7.12. Adventsmarkt (um Kuchenspenden wird gebeten)

Die Versammlung wurde mit dem Segen beendet.

Bielefeld-Brackwede, den 14.11.2025

Vorsitzende des Presbyteriums

Presbyteriumsmitglied

Presbyteriumsmitglied